

# 学校だより

明るく 元気に たくましく

令和元年6月28日発行

広島市立広島特別支援学校

校長 中尾 秀行

TEL 082-250-7101

E-mail : [yougo-s@e.city.hiroshima.jp](mailto:yougo-s@e.city.hiroshima.jp)

FAX 082-250-7102

ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>



小学部の生徒の手による  
取れたてのジャガイモ

## □ 大雨の月初め



大雨を予感させる雨雲と西校舎

6月7日(金)は高等部体育祭の実施予定日でしたが、前日に天候から判断して10日(月)への順延を決定いたしました。しかし、7日当日は開校を決定した後、想像以上の局地的な豪雨に見舞われ、保護者の皆様には大変な御心配をおかけしましたことを心よりお詫び申し上げます。今後も生徒の安全確保を常に念頭に置いて対応してまいりますので、どうか引き続き御協力をお願いいたします。

近年の天候の急変や局地的集中豪雨につきましては、新聞紙上でも大きく取り上げられ、関心が高まっているところです。御家庭におかれましては近隣の避難所や危険区域を確認していただき、登下校時だけでなく日常の場面においても避難場所や緊急の連絡先等を十分御確認をお願いいたします。本校でも、常に目視による天候状況の確認や様々なメディアを通じた情報収集に努めております。また大雨の際の連絡態勢や浸水時の建物内の安全確保を今一度確認するとともに、災害時の避難の仕方や身の守り方について周知を徹底してまいります。

## □ 中学部第2学年「野外活動」

6月5日(水)、6月7日(金)に中学部2年生が、安佐北区の広島市青少年野外活動センターへ野外活動に行きました。1日目、10時に学校を出発し、屋前に到着して入所式をすませ、持参弁当を食べました。さあ、いよいよ本日のメインイベント、散策、トレッキングです。約1時間後には達成感を漂わせ、元気に帰ってきました。そして、宿泊棟に入ります。シーツを運んで、自分たちでベッドメイクをします。自分のことは自分でやります。そして夕食の後は、お待ちかねのキャンプファイヤーです。燃えさかる火を見て、大感激。ここから体育館でスタンツ合戦。様々な趣向を凝らした出し物で大いに盛り上がりました。



トレッキングに出発!



自分でベッドメイキング!



ファイヤー!



みんなでスタンツ!



2日目は、朝食を済ませたら、野外炊飯です。メニューはすき焼き。みんなで協力して野菜を洗ったり、切ったりした後で煮込みに入りました。自分たちで作った料理は、うまいなんの!みんな笑顔で食べました。後片付けも協力しみんなでしました。午後からはクラフト教室で、ペンダントを製作しました。一人一人が思い思いのデザインで、集中して心を込めて思い出の品を作りました。また夕食後は、室内レクレーションで先生も一緒になって歌ったり、踊ったり、ゲームをしたりして楽しいひとときを過ごしました。最終日は、朝起きてから朝の集いをして、みんなで帰校の準備をして、退所式をしました。外は雨で、コンディションが悪い中バスに乗り、定刻通り11時30分に学校へ到着しました。帰校したときの皆さんの表情は充実感と自信に満ちあふれていました。特に、自分たちがもつ大きな力に気付いたことは、これからの学校生活や日常生活の様々な場面で自分を生かすことにつながります。自分を信じていくことでますます人生は豊かになります。皆さんの未来に期待しています。



## □ 高等部体育祭

6月7日(金)に開催予定の高等部体育祭は、雨のため10日(月)に順延開催となりました。よく晴れたこの日は、心地よい風が吹き抜ける、本当に体育祭日和の天候となりました。何度も練習を重ねた学年種目の演技はどの学年も圧巻でした。またリレー種目では力一杯走る姿が観客の皆様の心を打ちました。生徒の皆さんは進行や準備、片付けに至るまで、一人一人が力を発揮してそれぞれの役割を果たし、高等部らしいやる気と活気にあふれた体育祭となりました。生徒一人一人がもてる力を出して挑戦する姿を多くの皆様に御覧いただきました。

当日は、広島市議会議員 中本 弘 様、渡辺 好造 様、広島市教育委員会生徒指導課長 小田原 順藏 様、同じじめ対策推進担当課長 横山 善規 様を始め、出身中学校の校長先生方やPTA役員の皆様、地域の方々も含め、たくさんの御来賓の御臨席を賜りました。御来賓、御家族合わせて574名の皆様から、温かい声援をいただきました。日頃の学習の成果を御覧いただき応援していただいたことに、深く感謝申し上げます。ありがとうございました。



教頭先生の激走!



スウェーデンリレーの入場行進



組体操



ソーラン!ソーラン!

## □ 6月参観・懇談会



授業の様子です!

6月12日(水)、13日(木)の両日、小学部・中学部で6月の参観・懇談会を開催いたしました。小学部第1学年は日常生活の指導、第2学年は国語「お話をたのしもう」、第3学年は算数「かぞえてみよう」、第4学年は生活単元学習「カレーを作ろう」、5年生は生活単元学習「キャンプファイヤーの練習をしよう」、第6学年は体育「水の中の運動をしよう」いう内容でした。中学部も、第1学年が生活単元学習「校内宿泊をがんばろう」、第2学年が生活単元学習「キャンプファイヤーをする(野外活動の振り返り)」、第3学年が自立活動「進路学習をしよう」という内容で参観をしていただきました。児童・生徒はいつも以上に張り切って、普段の学習の成果を、参観に来られた方々の前で発揮することができました。



懇談会の様子

## □ 広島県特別支援学校食品加工技能検定

6月15日(土)、16日(日)に、本年度も広島県教育委員会主催の広島県特別支援学校食品加工技能検定が行われました。おにぎりを作ってバックに詰める「調理」と、きゅうりを入れたポテトサラダを作る「技術」の二つの検定に、本校の生徒25名が挑戦しました。真剣に検定に臨む姿に頼もしさを感じました。また、仲間と共に励まし合いながら頑張る経験は、自立と社会参加に向けた大きな力になっています。検定を終えた生徒の晴れやかな笑顔は、とても素敵で成長を感じる瞬間でもあります。広島県教育委員会の皆様、お手伝いをいただいた先生方には、本当にお世話になりました。



緊張の技能検定の様子

## □ 小学部第5学年「野外活動」



ドキドキしながら到着!

小学部第5学年は、6月20日(木)、21日(金)に、三滝少年自然の家で1泊2日の野外活動を行いました。元気に全員がバスに乗り、野外活動センターへ向かいました。バスの中でもわくわくドキドキ。天候にも恵まれ、入所式の後は、冒険橋を楽しんだり、体育館で乗り物遊びを楽しんだりしました。夕食、お風呂の後は、キャンプファイヤーをしました。燃える火を囲み、みんなで大きな声を出して歌ったり、身体を動かしたりして楽しく活動しました。夜はそれぞれの部屋で、友達や先生方と楽しく過ごし、いつもとは違った夜を満喫しました。2日目は、おいしい朝食をとった後で、協力して後片付けをしました。さすが5年生。食事の準備やシーツ運び、入所式や退所式での司会係や歌係、子どもたちはそれぞれの役割を一生懸命努めていました。野外活動ではいつもとは勝手が違いましたが、一人一人ができることを責任持って果たすことができました。家族と離れて過ごす1泊2日、友達との絆が一層深まり、心が一回り大きくなったことと思います。



W2 入所式でわくわく感満載



体育館レク!



みんなでわいわい夕食!



ファイヤー点火!

## □ 高等部、小学部・中学部「音楽鑑賞会」

6月20日(木)に高等部の生徒を対象にして、広島文化学園大学芸学部音楽学科の皆様にご来校いただき、音楽鑑賞を開催しました。「それ行けカーブ」やディズニーの名曲、「ホールニューワールド」、最近の曲ではダンスの定番曲、「USA」など次々と繰り出される演奏を堪能しました。

6月25日(火)には、小学部・中学部の児童生徒を対象にして、広島市消防音楽隊による音楽鑑賞会を開催しました。アニメの曲を中心に6曲の演奏をロずさんだり、身体を動かしたりして楽しみました。生の演奏を実際に体験することは普段なかなかありません。この行事を通じて、音楽を体全体で感じ、その魅力や素晴らしさを知り、気持ちを一つにできたひとときでした。



カモン ベイビー アメリカ!